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港股在龍年首個交易日收紅盤，升幅1.6%，升

至近5個月高位。港股龍年收紅盤基於四大有利

因素：一是美聯儲採取低息政策和可能推出第三

輪量化寬鬆措施；二是內地貨幣政策逐漸寬鬆；

三是歐債危機有所紓緩；四是現時港股本身估值

過低。這四大因素使投資氣氛轉憂為安。不過，

港股短線雖利好，但長線始終受制於歐債危機及

內地經濟情況，故小投資者仍應有風險意識。

美聯儲周三發表最新的利率決策聲明，將維持

超低利率水準的政策承諾延長至2014年年底，主

席伯南克暗示或會推出第三輪量化寬鬆措施

(QE3)，以提振初見起色的美國經濟。消息令美股

先跌後升，港股龍年紅盤承接周邊升勢，裂口式

高開343點，全日升328點，全日成交額609億

元，輪證佔大市成交比例大幅回落至15%左右，

顯示資金回流正股，又反映市場看好後市，故願

意買入正股。港股成交量進入2012年直線上升，

從去年12月的平均300多億元翻番至春節前的620

億元。在投資氣氛轉好下，基金為了爭取表現而

持續追貨，有助帶動港股繼續走高。

港股龍年收紅盤，也與內地貨幣政策逐漸寬鬆

密切相關。今年初，溫家寶總理在金融工作會議

上提出，要提振股市信心。這是內地股市自從去

年一路單邊下跌以來，國家領導人首次針對股市

的明確講話，被市場認為是「最高級別」的救市

信號。而央行去年12月新增人民幣貸款為6,405

億元以及全年新增人民幣貸款達7.47萬億元，均

超出市場預期，市場憧憬內地將進一步放鬆銀

根，刺激兩地股市反彈。

去年12月，歐洲央行首度推出3年期再融資操

作後，相當於銀行拿歐央行資金買入國債，再交

給歐央行作抵押，意味㠥歐洲央行變相開動印鈔

機。此舉令意大利和西班牙國債收益率銳降，歐

元區主權債危機停止惡化，顯示歐央行印鈔意圖

初獲成功。歐債危機有所紓緩，對全球股市是利

好訊息。

去年港股與A股分別下跌19.97％及21.68％，是

全球表現最差的兩個市場，原因都是市場「缺

水」。去年A股主要受到緊縮政策影響，近期有跡

象顯示貨幣供應方面已陸續放鬆，Ａ股市場應已

見底。港股市場自去年初已陸續有國際資金抽

離，導致港股偏弱，加上內地緊縮政策，港股疲

不能興。去年底㞫指成分股的平均市盈率只是8.33

倍，顯示目前市場已經嚴重超賣，港股估值過

低，落後全球市場，港股從17,000點水平逐步回

升，只是回升至合理水平。 (相關新聞刊A2版)

昂坪360纜車年初三發生故障，導致800名旅

客在攝氏3度的低溫下被困近兩小時。商務及經

濟發展局局長蘇錦樑昨日表示，政府非常關注

事件，批評纜車公司的應變及溝通安排都不能

接受，已責成其作出改善。纜車公司未依既定

機制在遭遇突發事件時作出通報，反映公司管

理混亂，存在明顯失職情況。纜車服務的質素

關乎香港旅遊的形象，纜車事故接連不斷，應

對低效馬虎，受影響的是香港的整體利益。為

維護遊客權益及本港旅遊業聲譽，政府應責無

旁貸施加壓力，加強對纜車公司的監管，落實

嚴格的問責及處罰制度，切實提升纜車公司的

服務水準。

此次纜車停駛事故，一個備受詬病之處是通

報滯後，令遊客不能及時了解情況，給遊客帶

來麻煩，引起怨氣。前日纜車突然因故障停

駛，車廂內只播放預製錄音，未能為旅客提供

最新及最準確資訊，增添被困遊客的焦慮與不

安，可惜纜車公司並未吸取教訓，及時改進資

訊發放的方法。纜車公司前晚已宣佈由昨日起

停駛10日，進行維修保養，但昨日卻未能預先

通知遊客及旅行團不要繼續行程，導致不少遊

客撲空而返。其實早在2006年，昂坪360纜車在

初啟用發生多次故 障後，政府已要求纜車公司

加強事故通報，除了要在東涌線車站貼出通告

和作出廣播外，亦要通知預約旅行團。由此觀

之，纜車公司並不按照規定的指引處理突發事

件，管理制度形同虛設。

署理旅遊事務專員陳淑佩再次要求纜車公司

要在事故發生後盡快向傳媒及旅客公布事故訊

息，包括應在金鐘、九龍塘、青衣及荔景等多

個轉乘東涌線的港鐵大站，以及港鐵車廂內發

放暫停服務的訊息。但是，如果纜車公司的管

理層不重視問題的嚴重性，提升管理的責任感

和水準，類似的錯誤將來恐怕還會再犯。

政府必須採取實質的行動加強管理。以往九

廣東鐵也是事故頻繁，而且隱瞞不報，引起公

眾強烈的不滿，最終政府也要強勢介入，堵塞

管理的漏洞。對於如今的昂坪360纜車公司，政

府是港鐵的大股東，應下決心加強問責，要求

纜車公司的管理層依照制度糾正錯誤、改善服

務，絕不容忍纜車公司對犯錯不了了之，要以

獎罰分明的規範化管理扭轉纜車公司的服務態

度和質素，維護本港旅遊業的形象，挽回遊客

對香港的信心。

(相關新聞刊A6版)

投資氣氛轉好 港股龍年紅盤 加強纜車監管 提升服務質素

深井檢「毒」鵝屍 禽流響警號
抗疫力強染H5N1死 專家憂傳播變活躍

距燒鵝食肆不足600米 泳灘暫封
漁護署發言人表示，一隻在深井檢獲的鵝屍經多次確定測試後，

證實對H5N1病毒呈陽性反應。鵝屍於本月20日在深井青山公路13咪
釣魚灣泳灘被檢走，該位置距離馳名中外的深井燒鵝食肆不足600
公尺，有關泳灘亦須暫時封閉。發言人解釋，鵝屍當時已嚴重腐
爛，未能確定屍體屬於野鵝，還是食用冰鮮鵝。
漁護署檢走鵝屍的3公里範圍內沒有雞場，亦沒有跡象顯示有人

散養家禽。漁護署發言人表示，會繼續密切監察有關情況，並加強
巡查。當局昨日派員到馬灣碼頭至釣魚灣泳灘約100米長的範圍進
行徹底清洗，身穿全套保護裝備的清潔人員使用水車，以稀釋的漂
白水清洗公共設施，包括欄杆及巴士站上蓋。

疑珠江流域被棄 隨水漂來港
傳染病專科醫生勞永樂解釋，病毒須靠存活載體傳播，家禽死亡

時間越久，病毒傳播的風險便越低，因今次發現的鵝屍已嚴重腐
爛，「相信傳播病毒的風險不大」。他續指，市民毋須擔心帶有病
毒的鵝屍會污染海灘，因暫時只發現一隻鵝屍，海灘流水量大，應
會把病毒稀釋，不會對海灘水質造成太大影響。
勞永樂強調，鵝對禽流感病毒的抵抗力較強，今次發現帶病毒鵝

屍，反映這病毒「活躍」，本港禽流感傳播風險已敲響警號，當局
必須先研究病毒有否變種。他又稱，今次在海灘發現帶病毒鵝屍，
不排除有人在珠江流域棄鵝屍後經水路漂至本港，或有人非法飼養
家禽，當局應加強打擊非法行為。

附近居民不怕 酒家稱冰鮮鵝安全
家住深井的張小姐表示，居所附近發現帶有H5N1病毒鵝屍亦不

怕，並懷疑是附近食檔掉棄。她又稱，自己經常途經今次發現鵝屍
的位置，但不擔心會受感染。
深井其中一間燒鵝海鮮酒家的員工表示，食肆是從合法途徑進口

冰鮮鵝，市民毋須擔心食用鵝的安全，並指現時未發現生意受到影
響。

香港文匯報訊 (記者 廖穎琪、鄧偉明) 禽流感病毒再度

襲港。漁農自然護理署昨日公布，本月20日在距離深井

燒鵝食肆不足600公尺的釣魚灣泳灘，發現一隻鵝屍，測

試後證實帶有H5N1禽流感病毒，當局已即時封閉泳灘，

並派員到附近消毒。傳染病專家表示，鵝對禽流感病毒

的抵抗力較強，今次發現有鵝感染後死亡，反映病毒

「活躍」，事件已為本港禽流感傳播風險敲響警號。

春節公院急症按年減18%

周邊無雞場 活禽幸免殺
事件非罕有 去年大嶼山有先例

香港文匯報訊 (記者 文森) 衛生防護中心在添馬艦
新政府總部及立法會大樓多處發現退伍軍人桿菌含
量超標後，已全面消毒。衛生署早前抽取的451個樣
本已全部完成化驗，全部樣本顯示退伍軍人桿菌含
量沒有超出1個菌落形成單位的標準。該署表示，化
驗結果顯示整個添馬艦進行的全面消毒工作已達致
預期的效果。

化驗451樣本 全部無超標
衛生署衛生防護中心發言人說，中心就與該個案

有關的辦公室大樓進行徹底清潔和消毒後所抽取的
合共451個水樣本，首批293個樣本的化驗工作已於
農曆新年前完成，所有樣本均沒有超過行動水平的1
個菌落形成單位，而餘下的158個樣本昨日得出最終

化驗結果，結果同樣顯示全部均沒有超過行動水平
的1個菌落形成單位。
158個水樣本中，135個取自政府總部、18個來自

立法會綜合大樓、3個取自特首辦和2個取自添馬公
園。當中140個水樣本的退伍軍人桿菌含量低於檢測
限值0.1個菌落形成單位，其餘18個樣本則含低濃度
退伍軍人桿菌，由每毫升0.1至0.3個菌落形成單位不
等，即低於行動水平的1個菌落形成單位。
發言人總結說，有關樣本的最終化驗結果顯示，在

整個添馬艦進行的全面消毒工作已達致預期的效果。

添馬艦消毒 效果達預期

香港文匯報訊（記者　文森）港府每當
在本港境內發現有家禽感染H5N1禽流感
後，便會按情況大規模宰殺家禽。由於本
港已於1998年3月起只准冰鮮鴨鵝進口，市
場上早已沒有活鴨鵝供應，故即使今次的
鵝屍屬食用鵝，加上發現鵝屍的3公里範圍
內沒有雞場，故當局今次也不會有殺雞、
殺鵝行動。

至於在鵝屍發現禽流感病毒，專家普遍
認為傳播風險不大，因病毒載體已死亡，
病毒數量有限，即使在泳灘不慎接觸嚴重
腐爛的帶病毒鵝屍，市民亦毋須過分擔
心；專家認為在剖開屍身時，病毒的傳播
風險會較高，若把帶毒鵝屍烹調食用，因
已經高溫處理，傳播風險不大，但不建議
市民食用帶毒的鵝屍。

香港文匯報訊 (記者 廖穎琪) 資料顯示，香港過去不時檢獲帶有
H5N1禽流感病毒的鵝屍，最近一次是去年3月1日在大嶼山深石村
附近海灘檢走一隻鵝屍。而前年初亦先後在沙螺灣和深屈灣發現帶
H5N1病毒的鵝屍；2002年沙田馬場中央的彭福公園露天水池飼養
的30多隻鵝鴨突然死亡，其中最少2隻死鵝樣本驗出H5禽流感病
毒。
漁護署發言人表示，將會巡查本地活家禽農場及批發市場，確保

業界採取適當措施預防禽流感，及密切監察野生禽鳥，建議市民避
免接觸野生雀鳥及活家禽及其糞便，並應在接觸過禽鳥後徹底洗
手。發言人表示，市民如發現病鳥和死鳥，包括野鳥和家禽屍體，
應盡快致電1823聯絡漁護署跟進。

■穿上全套保護裝備的漁護署人員，昨日在馬灣碼頭至釣魚灣泳灘約100米長的範

圍，以稀釋的漂白水進行徹底清洗，包括欄杆及巴士站上蓋等公共設施。

香港文匯報記者鄧偉明 攝

■深井一間燒鵝海鮮酒家表示，食肆是

從合法途徑進口冰鮮鵝，市民毋須擔心

食用安全。圖為著名的深井燒鵝。

資料圖片

■住深井的張小姐表示，居所附近發現

帶有H5N1病毒鵝屍亦唔怕，不擔心會

受感染。

■發現鵝屍的泳灘須暫時封閉。

香港文匯報記者鄧偉明 攝

■昨日氣溫寒冷，市民穿上厚厚的衣服上街。

香港文匯報記者 劉國權 攝

寒

流

未

散

香港文匯報訊（記者　文

森）在過去的年初一至年初
三，平均每天有5,557人次到
公立醫院急症室求診，較平
日少5.3%，亦較去年農曆新
年假期少18%，當中以大年
初二的求診人次最多，有超
過6,000人次。屯門醫院急診
室仍然是眾院之冠，平均每
日有548人次，而前往律敦治
及鄧肇堅醫院急症室求診人
次最少，平均每日少於200人
次。
醫管局公布，在剛過去的

農曆年假，平均每天有5,557
人次到公立醫院急症室求
診，較平日少5.3%，亦較去
年農曆新年假期少17.9%。其
中博愛醫院過去3天平均每日
有321人次到急症室求診，較

去年農曆新年假期少30.4%；
明愛醫院過去3天平均每日有
317人次到急症室求診，較去
年農曆假期少25.6%。律敦治
及鄧肇堅醫院以及仁濟醫
院，在過去3日的急症室求診
人數，亦分別較去年農曆新
年假期少約24%。

料嚴寒少人外出求診
醫管局急症科中央統籌會

主席鄧耀鏗醫生估計，由於
農曆年期間天氣寒冷，市民
不願外出求診，所以少了人
到急症室，若前往急症室的
人，病情一般比較嚴重，例
如哮喘病發，或是流感誘發
肺炎等情況，而長期病患
者，因為天冷誘發心臟病的
機會亦有增加。

民主黨元老阮品強猝死
香港文匯報訊（記者 杜法

祖 ）受寒冷冬季季候風影
響，本港天氣持續寒冷，昨
日市區氣溫僅約攝氏9度，新
界地區則再低2度至3度。昨
日再有至少9名體弱多病的長
者，疑不堪寒冷天氣患上低
溫症猝死，其中4人是入住護
老院的長者。而前中西區區
議會主席、民主黨港島區元
老阮品強，於大年初二(24日)
晚上10時許，亦疑因天冷在
家昏迷猝死。
據悉，阮品強當晚在筲箕

灣寓所看電視期間暈倒，室
友初以為他熟睡，拍他沒反
應後報警。救護員到場將其
送院證實不治，終年68歲。
由於正值春節期間未能進行
剖驗，暫未知其真正死因。
有黨友表示，知道阮患有心
臟病，估計死因可能與近日
天氣寒冷有關。
阮品強自1986年便當選中

西區區議員，1994年起更出
任中西區區議會主席，去年
退休讓路予黨友許智峰出選
中環選區，更在選舉期間助

許打逾千個電話予街坊助
選。去年聖誕節，黨友才為
他舉行榮休宴。

9長者疑低溫症不治
天氣持續寒冷，昨凌晨4時

31分至上午11時28分，其有2
男7女(年齡49歲至94歲)疑不
堪寒冷昏迷入院相繼不治。
其中4名女死者是入住不同地
區護老院的院友，先後被發
現「一睡不起」，送院後不
治。

周末回暖 下周復冷
天文台署理高級科學主任

李國麟指季候風稍後會緩
和，今日(周五)的氣溫徘徊13
度至17度，而明日(周末)部分
時間有陽光，氣溫會稍為回
升，介乎15度至19度。
李國麟又指至下周初，會

有另一股東北季候風抵達華
南沿岸地區，氣溫則會稍為
下降，下周一的氣溫會回落
到13度至16度，而下周二的
氣溫會進一步下跌至約12
度。


